

EMOTIVO RECUERDO AL FUNDADOR DE CCOO

# Asturias se vuelca en el homenaje a Marcelino Camacho

CCOO de Asturias organizó el pasado 2 de abril en Gijón, con la presencia de Josefina Samper y Yenia Camacho, el primer acto de reconocimiento que promueve una organización confederada al histórico dirigente de nuestro sindicato



Fue un acto sencillo, emotivo y reivindicativo de homenaje a Marcelino Camacho, que terminó como había comenzado: con un atronador aplauso. El pasado 2 de abril CCOO de Asturias recordó la memoria del primer secretario general del sindicato, fallecido el pasado 29 de octubre, en un acto en Gijón al que acudieron, entre otros, su mujer, Josefina Samper, su hija, Yenia Camacho, e Ignacio Fernández Toxo, secretario general de la Confederación Sindical de CCOO.

Presentado por la cantante asturiana Esther Fonseca y amenizado por el cuarteto de cuerda "Los Adioses", el acto reunió a más de trescientas personas en el "primer gran homenaje -de los muchos que habrá- que una de las organizaciones confederadas de CCOO rinde a su principal fundador", tal como señaló Toxo. La jornada comenzó con la lectura de un texto donde se hablaba de la calidad humana y sindical de Marcelino, que "siempre tuvo claro que hay que apostar por los trabajadores, por la clase obrera como sujeto de cambio". Posteriormente se proyectó un vídeo en el que los ex secretarios generales de CCOO de Asturias, Francisco Javier Suárez, Emilio Huerta, Godofredo González y Alberto Rubio, que acudieron al acto, recordaban la vinculación de Camacho con Asturias.

Por la parte institucional, el pri-

mero en tomar la palabra fue Pedro Sanjurjo, teniente de alcalde del Ayuntamiento gijonés, quien recordó que Marcelino Camacho cuenta con una calle en la ciudad desde 2004, "ya que forma parte de la historia de Gijón". Graciano Torre, consejero de Industria y Empleo, leyó una carta del presidente de Asturias, Vicente Álvarez Areces, en la que mostraba "el reconocimiento y admiración a uno de los referentes de la democracia".

El secretario general de CCOO de Asturias señaló que se rendía homenaje a "una figura histórica en nuestro país y fuera de él, sin duda la más importante del movimiento sindical de la segunda mitad del siglo pasado". Antonio Pino resaltó que cuando Marcelino decía que venir a

Asturias no era ir a cualquier sitio, "mostraba el gran aprecio que tenía por esta tierra y por el coraje de su gente". En palabras de Pino, "fue un hombre bueno de una grandeza personal impresionante, y su legado nos da ejemplo y fuerza en un momento en que existe una continua amenaza contra el Estado del bienestar y contra las organizaciones sindicales".

Para comenzar su intervención, Ignacio Fernández Toxo recordó la vinculación de Camacho con Asturias, donde está Mina la Camocha, el germen fundacional del sindicato. Este homenaje "es el reconocimiento de una actividad que confirma la huella que ha dejado en la sociedad asturiana". Marcelino, prosiguió el secretario general confederal, "tuvo un sueño,

la unidad sindical, que no logró alcanzar, a pesar de lo cual construyó una gran confederación sindical que es el primer referente de los trabajadores del país". Toxo advirtió de la deuda que se tiene con el movimiento obrero y con Camacho, "que hubiera merecido un Premio Nobel", pero "desgraciadamente, la historia la escriben otros".

La familia, que fue recibida con un gran aplauso, con todo el público en pie, puso fin a la jornada. Su hija

Yenia destacó que "Asturias es un sitio especial para nosotros, ya que tenemos un sentimiento muy profundo por sus luchadores en defensa de la libertad y de los trabajadores".

Siguiendo con la línea de las anteriores intervenciones, Yenia señaló que "estamos aquí para reivindicar la memoria de mi padre. Es un acto más de lucha, para que su ejemplo no acabe en el baúl de los recuerdos". Su hija recordó que "Marcelino era un hombre pegado a los demás y que escuchaba antes de tomar una posición, del mismo modo que se deben escuchar a las bases".

Su mujer y compañera Josefina Samper rememoró los años de la clandestinidad y la prisión y señaló que "siempre hemos luchado, nunca nos acobardaron y nunca dimos un paso atrás". Tras la intervención de la familia, el homenaje finalizó con la interpretación de la Internacional y los puños en alto del público.



**Josefina Samper:  
"Siempre hemos  
luchado, nunca nos  
acobardaron y nunca  
dimos un paso atrás"**

**Yenia Camacho:  
"Tenemos un  
sentimiento muy  
profundo por los  
luchadores asturianos"**